

## BAB III METODE PENELITIAN

Bab ini penulis menyajikan gambaran umum tentang penelitian yang akan dilaksanakan. Dalam rangka menjawab seluruh rumusan masalah yang diajukan dalam penelitian ini, penulis akan menggunakan metode penelitian yang telah dipilih. Berikut ini adalah paparan mengenai metode penelitian yang akan digunakan dan bagaimana metode tersebut akan digunakan untuk menjawab pertanyaan-pertanyaan penelitian yang diajukan.

### A. Jenis dan Pendekatan

#### 1. Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan jenis studi kepustakaan adalah jenis penelitian yang melibatkan analisis dan sintesis literatur yang relevan tentang topik tertentu.<sup>1</sup> Dalam studi kepustakaan, peneliti meninjau dan menganalisis berbagai sumber informasi yang telah dipublikasikan, seperti jurnal ilmiah, buku, artikel, laporan, dan sumber daya elektronik lainnya. Tujuan dari studi kepustakaan adalah untuk memperoleh pemahaman yang komprehensif tentang topik penelitian yang sedang diteliti dan menyusun pemahaman yang ada dalam literatur yang relevan. Dalam studi kepustakaan, peneliti tidak melakukan pengumpulan data baru, melainkan mengumpulkan, mengevaluasi, dan menyintesis penelitian yang telah dilakukan oleh orang lain.<sup>2</sup>

Studi kepustakaan dapat memiliki beberapa tujuan, antara lain:

1. Menjelajahi dan menyusun pemahaman yang ada tentang topik penelitian.
2. Mengidentifikasi celah pengetahuan atau pertanyaan penelitian yang masih belum terjawab.
3. Meninjau pendekatan, metode, dan temuan yang digunakan dalam penelitian sebelumnya.
4. Mengidentifikasi kontribusi baru yang dapat ditambahkan ke pengetahuan yang ada.
5. Mendukung dan memperkuat argumen atau hipotesis yang diajukan dalam penelitian.

Studi kepustakaan dapat menjadi langkah awal yang penting dalam proses penelitian, karena dapat membantu peneliti

---

<sup>1</sup> Poppy Yaniawati, "Penelitian Studi Kepustakaan," *Penelitian Kepustakaan (LibRARY Research)*, no. April (2020).

<sup>2</sup> Melfianora, "Penulisan Karya Tulis Ilmiah dengan Studi Literatur," *Open Science Framework*, 2019, 1–3.

memahami latar belakang teoritis, menyusun kerangka konseptual, dan mengidentifikasi arah penelitian yang spesifik.<sup>3</sup> Dalam penelitian pustaka menggunakan buku *Gastrodiplomasi Indonesia* ditulis oleh Agus Trihartono, Himawan Bayu Patriadi, dan Abubakar Eby Hara. Buku ini membahas secara komprehensif tentang perkembangan gastrodiplomasi di Indonesia. Juga menggunakan jurnal *Dukungan Indonesia Africa Infrastructure Dialogue 2019 terhadap Diplomasi Korporasi Indomie di Nigeria* yang ditulis oleh Harold Yehezkiel Prasetyo Parningotan dan Viani Puspita Sari pada tahun 2021 dan jurnal *Diplomasi Indonesia melalui Indomie terhadap Nigeria* yang ditulis oleh Aulia Ramadhani, Engga Ayu Yulliana, Kendalita Sari dan Qorry Oktavia Permata pada tahun 2020, serta *Annual Report 2019 PT Indofood CBP Sukses Makmur Tbk*. Dalam konteks strategi gastrodiplomasi Indomie di Nigeria, studi kepustakaan akan membantu memahami pandangan, temuan, dan rekomendasi yang telah diungkapkan dalam literatur tentang strategi tersebut. dapat menemukan penelitian sebelumnya yang membahas implementasi, dampak, atau tantangan strategi gastrodiplomasi Indomie di Nigeria, dan memanfaatkannya sebagai dasar pengetahuan untuk penelitian.

## 2. Pendekatan Penelitian

Penulis menggunakan pendekatan kualitatif adalah pendekatan dalam penelitian yang berfokus pada pemahaman dan interpretasi mendalam tentang fenomena yang sedang diteliti. Pendekatan ini menekankan pada pengumpulan dan analisis data yang berupa teks, gambar, suara, dan konteks sosial yang menggambarkan kompleksitas dan konteks sosial yang terlibat.<sup>4</sup> Pendekatan kualitatif berusaha untuk memahami makna yang terkandung dalam pengalaman, perspektif, sikap, dan interaksi manusia, serta memerhatikan faktor-faktor kontekstual yang mempengaruhi fenomena yang sedang diteliti. Pendekatan ini tidak hanya berfokus pada angka atau statistik, tetapi juga pada narasi, deskripsi, dan penjelasan yang dapat memperkaya pemahaman tentang fenomena tersebut. Dalam penelitian kualitatif, pengumpulan data dilakukan melalui metode-metode seperti wawancara mendalam, observasi partisipatif, analisis dokumen, atau analisis konten. Data yang diperoleh kemudian dianalisis

---

<sup>3</sup> Melfianora, "Penulisan Karya Tulis Ilmiah dengan Studi Literatur," *Open Science Framework*, 2019, 1–3.

<sup>4</sup> Stambol A Mappasere dan Naila Suyuti, "Pengertian Penelitian Pendekatan Kualitatif," *Metode Penelitian Sosial* 33 (2019).

secara induktif untuk mengidentifikasi pola, tema, dan konsep yang muncul dari data tersebut.<sup>5</sup>

Pendekatan kualitatif memungkinkan peneliti untuk menjelajahi aspek-aspek yang kompleks dan beragam dari fenomena yang sedang diteliti, menggali pemahaman yang mendalam tentang konteks sosial, budaya, dan kontekstual yang relevan. Pendekatan ini juga memberikan kesempatan untuk menghargai perspektif dan pengalaman individu, serta memahami bagaimana makna dan interpretasi dapat berbeda antara individu atau kelompok. Pendekatan kualitatif digunakan dalam berbagai disiplin ilmu, seperti sosiologi, antropologi, psikologi, ilmu politik, dan bidang-bidang lain yang tertarik pada pemahaman yang mendalam tentang manusia, masyarakat, dan konteks sosial.<sup>6</sup>

Studi dapat memberikan pemahaman yang mendalam tentang strategi gastrodiplomasi Indomie di Nigeria melalui analisis yang komprehensif terhadap kasus-kasus yang representatif. Hal ini dapat membantu mengidentifikasi faktor-faktor kunci yang mempengaruhi keberhasilan strategi, mengevaluasi dampaknya, dan memberikan wawasan berharga bagi pengembangan dan peningkatan strategi tersebut.

## **B. Subyek Penelitian**

Subyek penelitian dari strategi gastrodiplomasi Indomie di negara Nigeria adalah strategi tersebut itu sendiri. Mencakup elemen-elemen strategi, pendekatan yang digunakan, dan langkah-langkah yang diambil oleh Indomie. yang mempengaruhi keberhasilannya. Penelitian ini akan melibatkan analisis strategi yang diadopsi oleh Indomie di Nigeria.

## **C. Sumber Data**

Penelitian ini merupakan penelitian pustaka yang mengandalkan pengumpulan data dari buku-buku yang relevan serta melibatkan tinjauan dan analisis literatur yang berkaitan dengan topik penelitian ini.<sup>7</sup> Dalam mengkaji aspek-aspek yang relevan, penulis akan mengambil sumber data dari berbagai literatur yang sesuai. Adapun

---

<sup>5</sup> Lukas S Musianto, "Perbedaan Pendekatan Kuantitatif Dengan Pendekatan Kualitatif Dalam Metode Penelitian," *Jurnal Manajemen dan Wirausaha* 4, no. 2 (2002), <https://doi.org/10.9744/jmk.4.2.pp.123-136>.

<sup>6</sup> Yoki Yusanto, "Ragam Pendekatan Penelitian Kualitatif," *Journal of Scientific Communication (JSC)* 1, no. 1 (2020), <https://doi.org/10.31506/jsc.v1i1.7764>.

<sup>7</sup> Yusuf Abdhul, "Studi Pustaka: Pengertian, Tujuan dan Metode - Deepublish Store," *Deepublish*, 2021.

sumber data yang akan digunakan dalam kajian ini meliputi:

### 1. Data Primer

Dalam konteks penelitian pustaka, data primer merujuk pada data yang diperoleh langsung dari sumber-sumber yang sedang diteliti, seperti buku, artikel jurnal, dokumen, atau publikasi lainnya yang relevan dengan topik penelitian. Data primer dalam penelitian pustaka bukanlah data yang diperoleh melalui pengumpulan data langsung, tetapi merupakan data yang telah ada sebelumnya dan telah diterbitkan atau dipublikasikan.<sup>8</sup> Data primer dalam penelitian pustaka menggunakan buku *Gastrodiplomasi Indonesia* ditulis oleh Agus Trihartono, Himawan Bayu Patriadi, dan Abubakar Eby Hara. Buku ini membahas secara komprehensif tentang perkembangan gastrodiplomasi di Indonesia dari masa ke masa, serta bagaimana hal tersebut dapat memperkuat citra Indonesia di mata dunia. Buku ini juga membahas tentang konsep gastrodiplomasi, strategi pengembangan gastrodiplomasi, serta studi pengembangan gastrodiplomasi di Indonesia.

### 2. Data Sekunder

Dalam penelitian pustaka, data sekunder merujuk pada data yang diperoleh dari sumber-sumber yang telah ada sebelumnya dan telah dipublikasikan oleh pihak lain. Data sekunder dalam penelitian pustaka tidak diperoleh melalui pengumpulan data langsung, tetapi merupakan data yang sudah ada dan tersedia dalam literatur yang relevan. Data sekunder dalam penelitian pustaka dapat berupa kutipan, fakta, statistik, informasi, atau temuan yang telah dikemukakan oleh penulis atau peneliti sebelumnya dalam sumber-sumber yang dipublikasikan. Sumber data sekunder dalam penelitian pustaka meliputi buku, artikel jurnal, laporan riset, dokumen kebijakan, studi kasus, atau publikasi lainnya yang terkait dengan topik penelitian.<sup>9</sup> Data sekunder digunakan oleh peneliti untuk mendapatkan pemahaman yang lebih lengkap dan mendalam tentang topik penelitian. Data sekunder dapat memberikan konteks, informasi tambahan, atau perbandingan yang relevan untuk memperkuat argumen atau mendukung temuan yang ada dalam literatur. Sumber data sekunder yang akan digunakan yaitu:

---

<sup>8</sup> Sugiyono, "Data Primer," *Journal of Chemical Information and Modeling* 53, no. 9 (2017).

<sup>9</sup> Sugiyono, "Pengertian Data Primer & Perbedaannya dengan Data Sekunder," *Sugiyono*, 2021.

- a. Harold Yehezkiel Prasetyo Parningotan dan Viani Puspita Sari (2021), Dukungan Indonesia *Africa Infrastructure Dialogue* 2019 terhadap Diplomasi Korporasi Indomie di Nigeria
- b. Aulia Ramadhani, Engga Ayu Yulliana, Kendalita Sari, Qorry Oktavia Permata (2020), Diplomasi Indonesia melalui Indomie terhadap Nigeria
- c. Indofood CBP Sukses Makmur Tbk (2020), Annual Report 2019

Dengan memanfaatkan sumber data dari buku, jurnal ilmiah dan publikasi industri, penulis dapat memperoleh landasan yang kuat untuk menganalisis strategi gastrodipomasi Indomie di Nigeria berdasarkan pengetahuan yang ada dalam literatur terkait.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang diterapkan dalam penelitian ini adalah dokumentasi. Dokumentasi merupakan proses pengumpulan dan pemanfaatan catatan peristiwa yang telah terjadi di masa lalu. Dalam penelitian ini, penulis menggunakan data dari berbagai sumber literatur, seperti buku, artikel, dan tulisan lainnya, yang memiliki korelasi dengan tema dan masalah yang sedang diteliti.<sup>10</sup> Data literatur yang relevan diperoleh melalui penelusuran jurnal-jurnal penelitian yang berkaitan dengan strategi gastrodipomasi dan industri makanan, terutama yang berhubungan dengan konteks Nigeria.

Melalui pendekatan ini, penulis dapat memanfaatkan pengetahuan yang telah ada dalam literatur untuk mendapatkan pemahaman yang mendalam tentang strategi gastrodipomasi Indomie di Nigeria. Data literatur yang dikumpulkan dapat memberikan landasan teoritis yang kuat dan referensi yang relevan untuk menjawab pertanyaan penelitian serta mendukung pengembangan argumen dan temuan penelitian. Dengan memanfaatkan jurnal-jurnal penelitian yang terkait, penulis dapat memperoleh informasi aktual dan terkini yang relevan dengan topik penelitian.

#### **E. Teknik Analisis Data**

Analisis data, yang juga dikenal sebagai pengolahan dan penafsiran data, merupakan proses yang penting dalam penelitian. Analisis data adalah proses mengorganisir data agar dapat diinterpretasikan dengan baik. Dalam proses pengolahan data, data diklasifikasikan ke dalam pola, tema, atau kategori yang relevan.<sup>11</sup>

---

<sup>10</sup> Herdayati dan Syahrial, "Desain Penelitian dan Teknik Pengumpulan Data," *online Int. Nas* 7, no. 1 (2019).

<sup>11</sup> Djaman Satori, "Metodologi Penelitian Kualitatif," *Bandung : Alfabeta*, 2004.

Dengan melakukan penggolongan tersebut, peneliti dapat mengidentifikasi pola-pola atau hubungan antara data yang dikumpulkan. Pengolahan data melibatkan langkah-langkah seperti pengkodean data, kategorisasi, dan penyusunan data dalam bentuk yang sistematis. Data-data yang dikumpulkan dalam penelitian strategi gastrodiplomasi Indomie di Nigeria juga akan mengalami proses analisis untuk mengidentifikasi tema-tema utama, pola-pola, dan kategori-kategori yang muncul. Analisis data akan memberikan pemahaman yang lebih mendalam tentang fenomena strategi gastrodiplomasi Indomie di Nigeria, dan memungkinkan peneliti untuk mengambil kesimpulan yang berdasarkan pada temuan-temuan tersebut.

Metode analisis data yang digunakan pada penelitian ini yakni metode deskriptif, yang bertujuan untuk mendeskripsikan dan menginterpretasi fenomena yang ada, pandangan yang sedang berkembang, proses yang sedang berjalan, dampak atau efek yang berlangsung, atau kecenderungan yang sedang berkembang. Metode ini memberikan gambaran yang rinci dan menyeluruh tentang data yang dikumpulkan, dengan fokus pada penggalian informasi yang mendalam tentang karakteristik, peristiwa, atau tren yang diamati. Dalam penelitian ini, metode deskriptif digunakan untuk memberikan pemahaman yang komprehensif tentang objek penelitian dan menganalisis data secara obyektif.<sup>12</sup> Dengan demikian, analisis data merupakan tahapan krusial dalam penelitian yang membantu peneliti untuk memahami dan menjawab pertanyaan penelitian dengan baik. Dalam menganalisis data penelitian tentang strategi gastrodiplomasi Indomie di Nigeria,

---

<sup>12</sup> M A Sumanto, "Teori dan metode penelitian," *Yogyakarta: CAPS (Center of Academic Publishing Service)*, 2014.